



Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

haben Sie schon die ersten Osterglocken und Krokusse entdeckt? Und fiel Ihnen auch erst kürzlich auf, dass die Tage wieder deutlich länger sind? Mir ging es so und es ist unübersehbar, dass der Frühling angebrochen ist. Gerade erst haben wir Hilpoltsteinerinnen und Hilpoltsteiner und ganz besonders die Kinder fröhlich und friedlich mit tatkräftiger Unterstützung der Flecklasmänner den Winter aus der Stadt gejagt und wir alle das bunte Treiben genossen.

Ganz früh starten wir in diesem Jahr in die Osterferien und den Frühling. Unsere Grundschulkinder waren wieder fleißig und haben den Brunnen vor unserem Rathaus in ein fröhliches, buntes Kleid gehüllt. Feierlich eröffnen werden wir ihn traditionell bei unserem Ostermarkt.

Ich lade Sie ein, mit mir und uns in unserer Altstadt durch die Marktstände zu bummeln, in unserer Gastronomie einzukehren und unseren Einzelhandel an diesem verkaufsoffenen Sonntag zu besuchen. Natürlich begleitet auch ein buntes Rahmenprogramm diesen Tag. Und statten Sie zusätzlich unseren Händlern beim Autofrühling im Gewerbegebiet „Am Kränzleinsberg“ einen Besuch ab. Ein Busshuttle bringt Sie von der Johann-Friedrich-Straße auf Höhe des Residenzhofs bequem dorthin und holt Sie wieder ab.



## HIP IST BUNT!

„Voll bunt“ ging es auf der Demo am 4. Februar zu. Als erster Bürgermeister bin ich stolz, auf „meine“ Hilpoltsteinerinnen und Hilpoltsteiner, die an der Demonstration für ein friedliches und buntes Miteinander teilgenommen haben. Leider braucht es solche Aktionen und nicht nur das: wir müssen aufstehen gegen Extremismus, Fremdenfeindlichkeit, Antisemitismus und Rassismus – auch und gerade in unserem Alltag.

Hilpoltstein steht für gegenseitigen Respekt, Kooperation und Inklusion, das haben wir an diesem Tag noch einmal deutlich gemacht. Über alle demokratischen politischen Richtungen hinweg hat sich ein breites Bündnis zusammengefunden, mit Beiträgen des Stadtrats, unseres Landrats Ben Schwarz, den Kirchen, der AWO, der Rummelsberger Diakonie, von Regens Wagner, Bund Naturschutz und dem LBV.

Das macht Hoffnung, zeigt aber auch: Wir Politikerinnen und Politiker – hier schließe ich mich und meine Partei ein – müssen uns zusammensetzen und gemeinsam Lösungen für die Probleme in unserer Gesellschaft finden. Denn Probleme gibt es zweifelsohne. Nicht allen geht es gut, die Preissteigerungen der vergangenen Monate zeigen das deutlich. Viele haben Existenzängste und reale Probleme. Diese Ängste und Sorgen muss die Politik auf allen Ebenen ernst nehmen. Sie muss erklären, warum wofür Geld ausgegeben wird. Sie muss sich auch gegen falsche Behauptungen und herbeigezogenen Zusammenhängen demokratisch zur Wehr setzen.

Und das, ohne Gruppen gegeneinander auszuspielen und ohne die Wünsche und Bedürfnisse der Bevölkerung zu übergehen. Schwierig, aber nicht unmöglich.

Es ist unsere Aufgabe, unsere Arbeit zu erklären, für Demokratie zu begeistern und vor allem, die Menschen mitzunehmen. Dafür müssen wir die Stimmen aus der Bevölkerung hören. Nicht nur wenige, sondern möglichst alle. Dazu geben wir der Bevölkerung immer wieder im Rahmen der Bürgerversammlungen Gelegenheit. Im Februar fand die erste des Jahres in Hilpoltstein statt, wo wir schwerpunktmäßig über den Planungsstand von Lehrschwimmbecken und Turnhalle an der Grundschule Hilpoltstein berichteten. Auch über einige anstehende Baumaßnahmen konnten wir unser Publikum informieren und uns mit ihm austauschen.

## MITREDEN, MITARBEITEN, MITGESTALTEN

Mit Bürgerversammlungen allein ist es aber nicht getan. Aus diesem Grund starten wir im April in unseren neuen Stadt-Leitbildprozess. Wir laden Sie ein, sich zu beteiligen: ob vor Ort oder bequem digital von zuhause aus, das bleibt Ihnen überlassen. Wir möchten so viele Stimmen wie möglich hören und bemühen uns, Formate für alle Lebenslagen und Präferenzen anzubieten. Dazu gehören Befragungen – online und z.B. bei Veranstaltungen in Präsenz – ebenso wie eine digitale Karte unserer Stadt, auf der Sie Ihre Anregungen und Wünsche anpinnen und kommentieren können. Unter [www.hilpoltstein.de/hip-2040/](http://www.hilpoltstein.de/hip-2040/) halten wir Sie ab sofort auf dem Laufenden.

## TERMINVEREINBARUNG UND ONLINEBEHÖRDENGÄNGE

Von zuhause aus können Sie seit Februar auch Termine im Bürgerservice – von Melde- und Passwesen über Standesamt bis hin zu Ordnungs-, Sicherheits- und Gewerbesachen – und für die Bauberatung sowie das Beitragswesen buchen. Damit können Sie wie auch das Rathausteam künftig besser planen und Wartezeiten verkürzen. Außerdem erhalten Sie vor Ihrem Termin eine Erinnerung und Hinweise, welche Dokumente Sie mitbringen müssen. Selbstverständlich sind Behördengänge auch ohne Onlinetermin zu den Öffnungszeiten weiterhin möglich. Zudem können viele Anliegen, bei denen persönliches Erscheinen nicht notwendig ist, auch online von zuhause aus erledigt werden. Die Links hierzu finden Sie direkt auf unserer Startseite unter [hilpoltstein.de](http://hilpoltstein.de)

Abschließend möchte ich noch einmal für die Jubiläumsausgabe unserer Lehrstellenbörse am 16. März werben. Rund 80 Aussteller informieren in unserer Stadthalle wieder kurz vor dem Abschluss stehende Jugendliche über Ausbildungsmöglichkeiten. Auch wir sind dabei und informieren über unsere Ausbildungsberufe. Außerdem werden wir anlässlich des Jubiläums unsere langjährigen Aussteller und Partner ehren. Wir freuen uns auf Sie und euch!

Nun wünsche ich Ihnen einen bunten Start in den Frühling, einen blühenden März und frohe Ostern!

Ihr



Markus Mahl  
Erster Bürgermeister